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Zusammenfassung


Mit der Zulassung der neuen direkt antiviral wirksamen Substanzen (DAA) wurden die Therapiemöglichkeiten der chronischen Hepatitis C-Virus(HCV)-Infektion bei Patienten vor und nach Lebertransplantation (LTx) durch effektive, interferonfreie und nebenwirkungsarme Kombinationstherapien deutlich erweitert. Da bislang nur wenige Daten zu Patienten mit höhergradig eingeschränkter Leberfunktion sowie nach LTx vorliegen, ist die klinische Erfahrung mit einer DAA-basierten HCV-Behandlung in diesen speziellen Patientenpopulationen limitiert. Die nachstehenden Empfehlungen zur Therapie der Hepatitis C im Rahmen der LTx wurden in einer Expertenrunde als Stellungnahme erarbeitet und geben den Kenntnisstand der recherchierten Literatur, verfügbaren Fachinformationen sowie klinischen Erfahrungen der beteiligten Autoren wieder. Sie sollen hinsichtlich der Entscheidungsfindung bei antiviraler Therapie vor und nach LTx als Orientierungshilfe dienen.
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Abstract


With the approval of new direct acting antiviral agents (DAA), therapeutic options for patients with chronic hepatitis C virus (HCV) infection are now generally available before and after liver transplantation (LT). Interferon-free DAA regimens are highly effective therapies and provide a good safety profile. However, the body of clinical evidence in this patient population is limited and the best treatment strategies for patients on the waiting list with (de)compensated cirrhosis and after LT are not well defined. The following recommendations for antiviral therapy in the context of LT are based on the currently available literature and clinical experience of experts in the field, and have been discussed in an expert meeting. The aim of this article is to guide clinicians in the decision making when treating patients before and after LT with DAAs.
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